



Retour

L'infirmière n° 056 du 01/05/2025

ITINÉRAIRE D'UN SOIGNANT AU SEIN D'UNE INSTITUTION D'EXCEPTION



PORTRAIT DU MOIS

Mustapha Nachet

Auteur(s) : Laure Martin (/recherche/article.html?query=%22Laure%20Martin%22&revues%5B%5D=INF&sortby=relevance)

Certains destins semblent parfois tout tracés. Ce pourrait être le cas de celui de Mustapha Nachet. Dès son plus jeune âge, il jouait à cache-cache dans les allées de l'hôtel des Invalides à Paris. À l'adolescence, il y retourne pour rendre visite à son père hospitalisé. Et encore dix ans plus tard, il intègre les murs de l'établissement en tant qu'infirmier. À quelques années de son départ à la retraite, il nous raconte son histoire.

Devenir infirmier, c'était une évidence ?

Mustapha Nachet : Je l'ai effectivement su assez jeune. Mon père était un ancien combattant, résistant, membre des Francs-tireurs et partisans (FTP) pendant la Seconde Guerre mondiale. Il a été arrêté deux fois, torturé, et il s'est enfui du camp d'internement de Drancy. Plus tard, au cours de sa carrière professionnelle, il a été victime d'un grave accident du travail. Pour toutes ces raisons, il a été hospitalisé à plusieurs reprises à l'hôpital d'instruction des armées du Val-de-Grâce et à celui de Percy. Au moment de sa retraite, il a intégré le centre des pensionnaires¹ de l'institution nationale des Invalides, pendant deux ans, avant de retourner à son domicile. Tout ça pour dire qu'enfant, je suis souvent allé le voir à l'hôpital, en réanimation ou dans les services d'hospitalisation. Sans avoir la notion de qui était infirmier, médecin ou aide-soignant, j'étais fasciné par ces blouses blanches, par ces personnes qui s'occupaient de lui et j'ai rapidement compris que je voulais exercer dans le domaine du soin.

À quel moment avez-vous eu votre première approche professionnelle des soins ?

M. N. : C'était durant mon service militaire. Après avoir effectué mes classes pendant un mois en octobre 1986, j'ai décidé de poursuivre avec une formation de deux mois, dans les Côtes-d'Armor, à l'École nationale de spécialisation du service de santé pour l'armée de Terre de Dinan [qui a fermé en 2001, NDLR] pour devenir auxiliaire sanitaire. J'ai obtenu mon brevet, ce qui m'a permis, pour les mois restants, d'être affecté à l'infirmierie de mon régiment d'infanterie de la marine de Nantes. J'ai adoré effectuer mon service militaire,...

Ne ratez pas l'information essentielle à votre pratique !

Inscrivez-vous à la newsletter hebdomadaire pour suivre l'actualité et profiter de l'article offert !

Indiquez votre fonction



Entrez votre email

J'accepte que mes informations soient collectées par Espaceinfirmier (requis)

Où vont mes données ?

Merci, j'en profite !

[Déjà abonné ? Connectez-vous !](#)